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Detenuti al lavoro nei cantieri post sisma 2016
L’obiettivo del protocollo d’intesa firmato oggi in via Arenula

Promuovere nuove oppor-
tunità lavorative per i de-
tenuti nelle regioni 
Abruzzo, Lazio, Marche, 
Molise e Umbria, colpite 
dal sisma del 2016, è 
l’obiettivo del protocollo 
d’intesa firmato oggi in 
via Arenula. L’iniziativa 
mira a coinvolgere i dete-
nuti nei cantieri dedicati 
alla ricostruzione di edi-
fici pubblici e religiosi, 
con l’intento di facilitare 
il loro reinserimento nella 
società. Tra i firmatari 
dell’accordo figurano il 
ministro della Giustizia 

Carlo Nordio, il commis-
sario straordinario per il 
sisma del 2016 Guido Ca-
stelli, il presidente della 
Conferenza episcopale 
italiana, card. Matteo 
Maria Zuppi, il presidente 
facente funzioni dell’Anci 
Roberto Pella e la presi-
dente dell’Ance Federica 
Brancaccio. Presenti 
anche il vice ministro 
Francesco Paolo Sisto e i 
sottosegretari alla Giusti-
zia Andrea Delmastro 
Delle Vedove e Andrea 
Ostellari. 
 

Lazio, Baroni:  
“Tavares  
ha grandi  

potenzialità”

Roma,  
la questione  
dello Stadio  
a Pietralata

Frosinone,  
Angelozzi:  

“Sul mercato  
si poteva fare di più”

L’ex ministro della Cul-
tura, Gennaro Sangiu-
liano, è indagato dalla 
Procura di Roma. I reati 
ipotizzati dai magistrati 
sono quelli di peculato e 
rivelazione e diffusione 
di segreto d’ufficio. 
Come da protocollo, di-
chiara il Corriere della 
Sera, il fascicolo sarà tra-
smesso al tribunale dei 
Ministri, considerando la 

carica ricoperta fino a 
pochi giorni fa da San-
giuliano. Il legale di San-
giuliano ha parlato in 
questi termini. “Devo an-
cora parlare con l’ex mi-
nistro Sangiuliano. 
Quello della Procura di 
Roma è un atto dovuto 
dopo l’esposto presentato 
dal parlamentare Bo-
nelli”. 
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Per il vice portavoce degli Stati Uniti sarebbe una “escalation drammatica” 

Consegna missili balistici Iran alla Russia? 
Vedant Patel: “Siamo stati chiari e siamo pronti ad una risposta significativa”

E’ quanto afferma l’avvo-
cato Silvero Sica, difensore 
dell’ex ministro della Cul-
tura, Gennaro Sangiuliano 
intervistato dalla trasmis-
sione de La7 l’Aria che tira. 
“Ho visionato le chat del-
l’ex ministro e sono sereno. 

Non ho alcun timore di 
quello che può dire questa 
signora”, dice Sica a propo-
sito delle possibili nuove ri-
velazioni di Maria Rosaria 
Boccia stasera ospite alla 
trasmissione di Bianca Ber-
linguer su Rete4. “Ho qual-

cosa da dire su questo 
punto. I giornalisti dovreb-
bero fare il  loro lavoro: si  
verifica chi è l’accusatore e 
poi si  passa all’accusato. 
Una certa stampa ha alte-
rato le regole della profes-
sione”. 

La consegna di missili  bali-
st ici  dell ’ Iran al la  Russia 
“sarebbe un’escalation 
drammatica”. Lo ha dichia-
rato i l  vice portavoce del  
dipartimento di Stato ame-
ricano Vedant Patel ,  in un 
briefing con la stampa.  
“Qualsiasi trasferimento di 
missi l i  bal ist ici  iraniani  

al la  Russia rappresente-
rebbe una drammatica 
escalation nel  sostegno di  
Teheran al la  guerra di  ag-
gressione di  Mosca contro 
l’Ucraina”, ha detto il  fun-
zionario del  dipartimento 
di  Stato ribadendo che gli  
Stati  Unit i  sono stati  
“chiari .  Siamo pronti  ad 

una risposta significativa”. 
La Casa Bianca ha detto 
che non è in grado di  con-
fermare l ’eventuale arrivo 
di missil i  balistici  iraniani 
alla Russia. Lo ha dichiarto 
i l  portavoce del  consiglio 
per la  sicurezza nazionale 
americana, John Kirby, par-
lando con i  giornalisti .  Vo-

lodymyr Zelensky ha riba-
dito intanto “gratitudine” 
a “tutti i  paesi che ci hanno 
sostenuto con pacchett i  di  
aiuti  r i levanti”.  “Ogni 
giorno – ha postato su X – 
lavoriamo per prendere de-
cisioni più forti  a supporto 
della nostra difesa,  in par-
t icolare decisioni ri levanti  

sulle capacità a lungo rag-
gio. Questo è stato un argo-
mento chiave nella mia 
discussione con i  nostri  
partner durante l ’ incontro 
di Ramstein”. “In una sola 
sett imana – ha poi  voluto 
sottolineare – la Russia ha 
uti l izzato contro i l  nostro 
popolo oltre 800 bombe 

aeree teleguidate,  circa 300 
droni  Shahed e più di  60 
missili  di vario tipo. Il  ter-
rore può essere fermato in 
modo affidabile solo in un 
modo:  colpendo gli  aero-
porti  militari  russi ,  le loro 
basi  e  la  logist ica del  ter-
rore russo.  Dobbiamo riu-
scirci”.  

Tra i reati ipotizzati peculato e rivelazione e diffusione di segreto d’ufficio 

Sangiuliano indagato dalla Procura di Roma
“A tutti i paesi che ci hanno sostenuto con pacchetti di aiuti rilevanti” 

Ucraina, la gratitudine di Zelensky

Volodymyr Zelensky ha ri-
badito  “gratitudine” a 
“tutti i  paesi che ci hanno 
sostenuto con pacchetti di 
aiuti rilevanti”. “Ogni 
giorno – ha scritto su X – la-
voriamo per prendere deci-
sioni più forti a supporto 
della nostra difesa, in parti-
colare decisioni rilevanti 
sulle capacità a lungo rag-
gio. Questo è stato un argo-
mento chiave nella mia 
discussione con i nostri par-

tner durante l’incontro di 
Ramstein”. “In una sola set-
timana – ha poi voluto sot-
tolineare – la Russia ha 
utilizzato contro il  nostro 
popolo oltre 800 bombe 
aeree teleguidate, circa 300 
droni Shahed e più di 60 
missili  di vario tipo. Il  ter-
rore può essere fermato in 
modo affidabile solo in un 
modo: colpendo gli aero-
porti militari russi,  le loro 
basi e la logistica del terrore 

russo. Dobbiamo riuscirci”. 
E’ di almeno due morti e 4 
feriti  il  bilancio dei raid 
aerei russi contro la città 
nordoccidentale ucraina di 
Sumy. A darne notizia sono 
state oggi le autorità locali, 
precisando che le vittime 
sono due anziani coniugi la 
cui abitazione è andata di-
strutta nell’attacco sferrato 
in nottata. Tra i feriti  figu-
rano due bambini, di 2 e 8 
anni.
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La vitt ima è stata colpita con un bastone per 150 euro 

Rapina vicino alla stazione di Aprilia

Minacciato e colpito con un 
pezzo di legno per prendere 
150 euro e lo smartphone 
che aveva con sé. Vittima 
della rapina avvenuta la 
sera dello scorso 26 agosto 
nelle vicinanze della sta-
zione di Aprilia in provin-
cia di Latina, un 40enne che 
era stato avvicinato da un 
uomo che avrebbe dovuto 
stare agli arresti domici-
liari.  Invece il  bandito 
33enne lo ha minacciato e lo 
colpito con un pezzo di 
legno, lo stesso attrezzo 
usato poi anche per danneg-
giare la sua auto. Tutto per 
prendergli 150 euro e il tele-

fono cellulare. Le indagini 
dei carabinieri hanno por-
tato, tre giorni fa, a trovare 
e denunciare la complice 
del rapinatore, una 24enne 
residente ad Aprilia, ma di 
fatto senza fissa dimora, 
che dovrà di rapina in con-
corso. La ragazza infatti 
avrebbe agito in ausilio del 
33enne durante la rapina. 
Indagine lampo dei carabi-
nieri per un’altra rapina in 
concorso avvenuta lo scorso 
6 settembre sempre ad Apri-
lia. Due 30enni di Roma, un 
uomo e una donna, sono 
stati denunciati nelle scorse 
ore per la rapina nella quale 

sono rimasti feriti  due an-
ziani, marito e moglie. Se-
condo quanto ricostruito 
tutto è iniziato con l’arrivo 
dell’uomo un 34enne alle 
spalle della signora. La vit-
tima sarebbe stata infatti as-
salita alle spalle per 
prenderle la borsa, strap-
pata con violenza tanto da 
farla cadere a terra. Nel ten-
tativo di difendere la mo-
glie anche il  marito è 
caduto a terra a causa della 
violenza del rapinatore. En-
trambi i coniugi, sono stati 
successivamente visitati e 
refertati presso l’ospedale 
di Aprilia. 

L’obiettivo del protocollo d’intesa firmato oggi in via Arenula 

Detenuti nei cantieri post sisma 2016

Saranno  co invo l t i  35  i s t i -
tu t i  pen i tenz iar i ,  s i t u a t i  
ne l l e  prov ince  d i  F erm o ,  
Teramo,  L’Aqui la ,  P eru -
g ia ,  Spo le to ,  An co n a ,  
R ie t i ,  Asco l i  P i ce n o ,  Ma-
cera ta  e  Pescara ,  l e  a ree  
p iù  co lp i te  da l  t e r rem o t o  
di  o t to  anni  fa .  I l  Dipart i-
mento  de l l ’Ammi n i s t ra -

z i o n e  P en i t en z i ar i a ,  i n  
co l laborazione  con la  ma-
g i s t ra t u ra  d i  s o rve-
g l i an za ,  s e l ez i o n erà  i  
de t en u t i  i do n e i  per  i l  l a -
voro esterno.  I l  numero di  
par tec ipant i  e  le  modal i tà  
d i  a s s u n z i o n e  d i pen de-
ran n o  da l l a  d i s po n i b i l i t à  
de i  can t i e r i  e  da l l e  e s i -

g en ze  de l l e  i m pres e ,  i n  
re lazione  a i  prof i l i  dei  de-
t en u t i  s e l ez i o n at i .  Le  
m an s i o n i  l avo ra t i ve  po -
t ran n o  var i a re ,  i n c l u -
den do  n o n  s o l o  l avo r i  d i  
cos truzione ,  ma anche  in-
car i ch i  am m i n i s t ra t i v i  
co n n es s i  a l l ’ a t t i v i t à  de i  
cant ier i .  

Tornano  le  pro tes te  de i  
co l l e t t iv i  un ivers i tar i  d i  
Roma contro  i l  caro  a f -
f i t t i .  Sarà  un  appunta -
mento  f i s so ,  que l lo  
organizza to  i l  lunedì  da  
Cambiare  rot ta  che  ier i  ha  
mani fes ta to  davant i  a l la  
sede di  Disco Lazio,  in  via  
Cesare  de Lol l is  con mani-
fes t i  e  s t r i sc ion i  per  
“avere  r isposte  ad un pro-

blema che  ogni  anno s i  fa  
più  grave” .  “Anno nuovo,  
s tess i  prob lemi :  senza  
casa  non  c ’è  d i r i t to  a l lo  
s tudio”  s i  l egge  su  uno  
s t r i sc ione  e  po i  ancora  
“Le  borse  non  bas tano  
più ,  g l i  s tudentat i  cadono 
a  pezz i :  ques to  non  è  d i -
r i t to  a l lo  s tudio” .  L’orga-
n izzaz ione  s tudentesca  
punta i l  dito contro i l  caro 

a ff i t t i ,  l e  borse  d i  s tudio  
insuff ic ient i  e  pochi  post i  
neg l i  s tudenta t i .  Una  s i -
tuaz ione  drammat ica  che  
in teressa  mig l ia ia  d i  s tu -
dent i  in  di ff icol tà  per  t ro-
vare  una  s tanza  che  può  
arr ivare  a  cos tare  anche  
700  euro.  Al  quadro s i  ag-
giungono anche le  tasse  e  
i l  costo  dei  test i  di  s tudio,  
mot iv i  che  hanno  por ta to  

Cambiare  rot ta  a  decidere  
di  mettere  in  at to  una pro-
tes ta  s i s temat i ca  ogni  lu -
nedì  per  i l  d i r i t to  a l lo  
s tudio .  “Gl i  a ff i t t i  aumen-
tano di  anno in  anno,  –  s i  
l egge  su i  soc ia l  d i  Cam-
biare  Rot ta  Roma –  man-
cano  a l loggi ,  sopra t tu t to  
in  v i s ta  de l  g iub i leo  che  
leva case  agl i  s tudent i  per  
l ’arr ivo di  mi l ioni  di  tur i -

s t i ,  le  borse  di  s tudio  non 
sono  suff i c ient i ,  i  pos t i  
neg l i  s tudenta t i  cont i -
nuano  ad  essere  pochis -
s imi  r ispet to  a l  numero di  
fuor isede present i  in  c i t tà  
e  versano  in  condiz ion i  
p ie tose ,  l e  tasse  univers i-
tar ie  arr ivano a  c i f re  inso-
s ten ib i l i  e  cont inuano  i  
t ag l i  a l  fondo  per  i  t ra -
spor t i  pubbl i c i  che  addi -

r i t tura  conta  meno r isorse  
r i spe t to  a  c i t tà  con  mol t i  
meno abi tant i .  Per  questo  
ogni  lunedì  saremo so t to  
l ’ en te  per  i l  d i r i t to  a l lo  
s tudio :  per  più  s tudentat i  
pubbl ic i ,  per  un te t to  agl i  
a ff i t t i ,  per  l ’ aumento  
del le  borse  di  s tudio ,  per-
ché  s iano  garant i t i  i l  d i -
r i t to  a l la  casa  ed  a l lo  
s tudio” .  

Roma, collettivi universitari in protesta contro il caro affitti: “Ogni 
lunedì per il diritto allo studio”
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Le indagini hanno rivelato gravi violazioni igienico-sanitarie, inclusa la presenza di blatte 

Sequestrati 58 kg di pesce in ristoranti 
La scoperta durante i controlli in tre ristoranti nel centro di Catania

Dopo 122 anni, alcuni capo-
lavori  scultorei  f irmati  da 
Canova, Pandiani, Magni e 
Spertini  fanno il  loro in-
gresso a Palermo, prove-
nienti  da Milano. Questa 
straordinaria opportunità è 
frutto di un accordo di col-
laborazione tra la Fonda-
zione Federico II  e la 
Pinacoteca di Brera,  istitu-
zione museale di eccellenza 
sotto il Ministero della Cul-
tura.  Questa nuova coope-
razione tra Lombardia e 
Sicil ia è stata presentata 
oggi a Palazzo Reale di Pa-
lermo, con la partecipa-
zione di Gaetano Galvagno, 
presidente della Fonda-
zione Federico II,  e Angelo 
Crespi,  direttore della Pi-
nacoteca di Brera. Presente 
anche Gianmarco Mazzi,  
sottosegretario al Ministero 
della Cultura. Da questa in-
tesa nasce la mostra “La 
Grande Brera al  Palazzo 
Reale di Palermo. La sedu-
zione del classico in mo-
stra”,  che ospita cinque 
sculture di grande ri l ievo 
artistico, per la prima volta 

lontane da Milano dal 1902. 
I l  progetto si  sviluppa su 
diversi piani, come sottoli-
neano gli  organizzatori :  
non solo ha l ’obiettivo di 
attrarre turisti  e  appassio-
nati  d’arte,  ma rif lette 
anche sul concetto di “se-
duzione del classico”,  un 
tema profondamente signi-
ficativo per la Sicil ia,  e ri-
veste una dimensione 
sociale importante. Partico-
larmente innovativa è l ’at-

tenzione riservata all ’ac-
cessibil ità.  Per la prima 
volta,  la Fondazione Fede-
rico II  ha reso possibile 

l ’ interazione con l ’arte 
anche per i  visitatori  non 
vedenti  o ipovedenti ,  of-
frendo una riproduzione in 

3D a grandezza naturale 
della Vestale di  Canova. 
Grazie a questa replica tat-
t i le,  l ’esperienza artistica 
diventa fruibile al  tatto,  
permettendo a tutti  di  ap-
prezzare la bellezza e la 
maestria delle opere espo-
ste. Il sottosegretario Mazzi 
ha dichiarato:  “Inaugu-
riamo oggi un evento di 
grande importanza. Un av-
venimento che porta con sé 
un valore simbolico e for-

male nel  segno dell ’unità 
culturale della Nazione e 
della valorizzazione del-
l ’arte italiana.  La Pinaco-
teca di Brera e la 
Fondazione Federico II  
hanno raggiunto un ac-
cordo lungimirante che 
permetterà a tutti i  siciliani 
di  poter ammirare,  a Pa-
lazzo Reale,  opere di in-
commensurabile bellezza”. 
I l  presidente della Fonda-
zione Federico II ,  Gaetano 
Galvagno aggiunge: “Siamo 
particolarmente orgogliosi  
di  essere riusciti  a portare 
al Palazzo Reale di Palermo 
alcune splendide opere del 
Museo di Brera, che si spo-
stano da Milano dopo 122 
anni. È il risultato tangibile 
di un accordo di collabora-
zione tra due istituzioni 
culturali  di  primo piano, 
sia dal punto di vista espo-
sitivo permanente e tempo-
raneo, sia dal punto di 
vista divulgativo.  Sono 
certo che si  tratta della 
prima tappa di una collabo-
razione fruttuosa a benefi-
cio della collettività”. 

Durante i  control l i  in  tre  
ristoranti  di  pesce nel  cen-
tro di Catania, i  carabinieri 
hanno sequestrato 58 kg di 
prodott i  i t t ic i  congelat i  
spacciati  per freschi.  Le in-
dagini  hanno r ivelato 
gravi  violazioni  igienico-
sanitarie ,  inclusa la  pre-
senza di  blatte .  I  t i tolari  
dei locali  sono stati  denun-
ciati  per frode alimentare e 
violazioni  nel  manteni-
mento del la  “catena del  
freddo”.  Gli  a l imenti  se-
questrati ,  per un valore di 
circa 1.500 euro,  sono stati  
distrutti .  Le sanzioni com-
plessive ammontano a  
quasi  50.000 euro.  Le auto-
r i tà  hanno r ichiesto la  so-
spensione del le  at t ivi tà  
f ino a  quando non ver-
ranno sanate le carenze ri-
levate .  I  carabinieri  del la  
Compagnia di  Piazza 
Dante e i  militari  del  NAS 
di  Catania hanno scoperto 
tre  r istoranti  coinvolt i  in  
frodi  al imentari  e  gravi  
violazioni  igienico-sanita-
r ie  nel  centro di  Catania,  
nel la  zona del la  “pesche-
r ia”.  Nel  primo r istorante 
ispezionato,  le  autori tà  
hanno r i levato che i  pro-
dott i  i t t ic i  congelat i  veni-
vano venduti  come freschi,  
senza indicazioni adeguate 
nel  menu.  Le tabel le  rela-
t ive al le  temperature di  
conservazione non erano 
state  compilate  corretta-
mente e  le  procedure di  
congelamento avvenivano 

con attrezzature non ido-
nee.  In totale ,  sono stat i  
sequestrati  40 kg di pesce.  
Nel  secondo r istorante 
control lato,  i l  t i tolare ,  un 
59enne, è stato denunciato 
per  frode al imentare,  poi-
ché serviva pesce deconge-
lato ai clienti come se fosse 

fresco.  Anche in questo 
caso,  sono state ri levate ir-
regolari tà  nel la  gest ione 
del congelamento degli  ali-
menti .  I l  terzo locale ispe-
zionato ha mostrato gravi  
carenze igienico-sanitarie ,  
con la presenza di blatte e 
altr i  insett i  al l ’ interno del  

laboratorio.  Sono stat i  se-
questrat i  e  distrutt i  18  kg 
di pesce,  privi  di  tracciabi-
l ità,  e i l  t itolare,  un 47enne 
catanese,  è  s tato diff idato 
dal  proseguire  l ’at t ivi tà  
f ino a  quando non ver-
ranno sanate le violazioni.  
Le irregolari tà  r iscontrate  

nei  tre  r istoranti  hanno 
portato al l ’emissione di  
sanzioni  per  un totale  di  
quasi  50.000 euro.  Gli  a l i -
menti  sequestrat i ,  del  va-
lore  complessivo di  c irca 
1 .500 euro,  sono stat i  di-
strutti .  Inoltre,  i l  locale in 
cui veniva stoccato il  pesce 

non risultava idoneo a tale 
scopo.  Le autori tà  hanno 
chiesto provvedimenti  so-
spensivi  f ino a  quando le  
carenze non saranno r i -
solte ,  mettendo in luce la  
necessi tà  di  r igorosi  con-
troll i  per garantire la sicu-
rezza alimentare.  

Alcuni capolavori scultorei firmati da Canova, Pandiani, Magni e Spertini fanno il loro ingresso nella città siciliana 

Palermo: intesa tra la Fondazione Federico II e la Pinacoteca di Brera
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È quanto emerso dall’incontro andato in scena nella giornata di oggi al Mimic tra il ministro e i sindacati e istituzioni 

Santa Lucia in amministrazione straordinaria: l’annuncio di Urso
L’Ist i tuto  di  r icovero e  
cura a carattere scientif ico 
( I rccs)  Santa  Lucia ,  che  
versa  in  gravi  di ff icol tà  
economiche,  accederà  a l -
l ’amministrazione s traor-
dinar ia .  È  quanto emerso 
dal l ’ incontro  andato  in  
scena oggi  a l  Mimic  t ra  i l  
minis tro  Adolfo  Urso e  i  
s indacat i  e  i s t i tuzioni  a l  
f ine  di  preservare  i  l ivel l i  
ass is tenzia l i  e  l ’occupa-
zione dell ’ ICRSS.  Ha detto 
in  meri to  Urso:  “La pro-
prietà ha accolto la  r ichie-
s ta  unanime del le  forze  
sociali ,  dei  sindacati ,  delle 
ist i tuzioni ,  di  accedere al-
l ’ i s t i tuto  del l ’amministra-
z ione s traordinar ia ,  che  è  
s icuramente  la  v ia  mi-
gliore per garantire la  con-
t inui tà  di  un’eccel lenza 
come i l  Santa  Lucia ,  e  nel  
contempo di  preparare gl i  
scenari  del  futuro,  a ff in-
ché  vi  s ia  la  garanzia  di  
un’azione pubbl ica  che  
possa  garant ire  lo  svi -
luppo di  questa eccel lenza 
al  ‘  servizio dei  nostri  c i t -
tadini” .  Ha aggiunto:  “A 
ta l  f ine  aff ineremo gl i  
strumenti  legislat ivi ,  d’ in-
tesa con le  forze sindacali ,  
perché questa strada possa 
essere garantita .  Direi  che 
è  una buona giornata  per  
la  sani tà  i ta l iana”.  I l  se-
gretar io  generale  del la  
Cgi l  di  Roma e  del  Lazio  
Natale  Di  Cola  ha  scr i t to  
in  una nota :  “La lot ta  

paga!  Grazie al la  mobil i ta-
z ione del le  lavoratr ic i  e  
dei  lavorator i  e  a l  movi-
mento che  s i  è  creato  at -
torno al  salvataggio di  un 
bene pubblico abbiamo ot-
tenuto l ’amministrazione 
straordinaria  del la  Fonda-
zione Santa  Lucia ,  scon-
giurando la  svendita  a i  
pr ivat i” .  Prosegue Di  
Cola :  “Questo  è  un pr imo 
r isul tato .  Ora  andiamo 
avant i  a ff inché s i  arr ivi  
a l la  f ine  di  questa  ver-
tenza con un forte  ruolo  

del pubblico nella gestione 
del la  s trut tura  e  nel la  ga-
ranzia  del  servizio,  dei  l i -
vel l i  occupazional i  e  
sa lar ia l i .  Questa  vertenza 
dimostra  che  la  sa lute  
del le  persone viene prima 
dei profitt i”.  I l  Gruppo del 
Part i to  Democrat ico  nel  
Consigl io  regionale  del  
Lazio  ha  scr i t to  in  una 
nota:  “I l  via  l ibera al l ’am-
ministrazione s traordina-
r ia  del  Santa  Lucia  
accet tata  oggi  dal la  pro-
prietà  è  un pr imo passo 

fondamentale  verso  una 
soluzione che salvaguardi  
i l  patr imonio di  cono-
scenze ed esper ienza nel  
campo del le  cure  e  del la  
r icerca  sul la  neuroriabi l i -
tazione rappresentato  
dal la  Fondazione,  i  l ivel l i  
occupazional i ,  la  voca-
zione e  l ’ interesse  pub-
bl ico  del la  s trut tura .  
L’ impegno congiunto tra  
istituzioni,  sindacati ,  lavo-
ratori  e lavoratrici ,  cittadi-
nanza è  s tato  e  resta  
decis ivo per  raggiungere  

concretamente  l ’obiet t ivo 
di  garant ire  un futuro a  
questo  s traordinar io  polo  
d’eccel lenza che Roma e i l  
Lazio vantano a l ivel lo na-
zionale  e  internazionale” .  
Ha commentato la  vicenda 
anche i l  pres idente  del la  
Regione Lazio  Francesco 
Rocca :  “Quel la  di  oggi  è  
una tappa fondamentale  
perché non è  un cammino 
che si  conclude,  ma inizia.  
La  qual i tà  ass is tenzia le  è  
compito  del la  Regione è  
sapremo fare  i l  nostro  la-

voro.  Ma non c i  saranno 
nemmeno scont i  a l l ’a t ten-
zione sulla  r icerca – ha ag-
giunto  i l  governatore  –  
Vogl io  dire  a  tut ta  la  co-
munità del Santa Lucia che 
avranno tutta la  mia atten-
zione ci  siano investimenti  
e  s i  possa  cont inuare  nel -
l ’eccel lenza che  hanno di -
mostrato di essere.  Il  Santa 
Lucia  es is te  se  cont inue-
ranno a  lavorare  ins ieme 
ass is tenza e  r icerca  con i  
r isul tat i  che  sono s tat i  
prodott i  f ino ad oggi”.

Dopo le  vacanze  es t ive ,  è  
fondamentale  che  i  geni -
tor i  p iani f ichino  una v i -
s i ta  d i  control lo  dal  
dent is ta  per  i  loro  f ig l i ,  
poiché  durante  l ’es ta te  
possono emergere  divers i  
disturbi  dental i .  Tra i  pro-
blemi più comuni nei  bam-
bini  di  e tà  compresa tra  3  
e  14 anni  c i  sono carie ,  ac-
cumulo  di  p lacca ,  gengi -
v i t i  e  eros ione  del lo  
smal to .  La  Fondazione  
Franco  Cal i fano e  i l  
Gruppo Dent i  e  Salute  of -
f rono un mese  dedicato  

a l la  prevenzione  denta le ,  
evidenziando l ’ impor-
tanza  di  control l i  per io-
dic i  per  prevenire  e  
t ra t tare  quest i  d is turbi .  
Questo  art icolo  esplora  le  
pr inc ipal i  pato logie  den-
tal i  infanti l i  e  le  iniziat ive 
per  promuovere  la  sa lute  
orale  tra  i  più giovani .  Le 
car ie  sono causate  dal la  
formazione  di  p lacca  bat -
ter ica ,  che s i  accumula sui  
dent i  e  produce  ac idi  in  
grado di  erodere lo  smalto 
dentale .  Questo fenomeno 
può portare  a  danni  i r re-

vers ib i l i  se  non t ra t ta to  
precocemente .  La  v is i ta  
dal  dent is ta ,  dunque,  d i -
venta cruciale  per identif i -
care  e  t ra t tare  le  car ie  
ne l le  loro  fas i  in iz ia l i .  
So lo  un control lo  tempe-
s t ivo  può evi tare  che  le  
car ie  progrediscano,  por-
tando a  intervent i  p iù  
complessi  e  invasivi  in  se-
gui to .  Ol tre  a l le  car ie ,  è  
comune osservare  pro-
blemi di  malocclusione nei  
bambini ,  dove  i  dent i  su-
per ior i  e  infer ior i  non s i  
a l l ineano corret tamente .  

Questa condizione può de-
r ivare da uno svi luppo di-
sarmonico  del le  ossa  
masce l lar i ,  in f luenzando 
s ia  l ’es te t ica  del  sorr iso  
che  la  funzional i tà  del la  
mast icaz ione .  La  corre-
z ione  precoce  di  quest i  
problemi  è  essenzia le  per  
prevenire  compl icazioni  
future  e  garant i re  un cor-
re t to  a l l ineamento  dei  
dent i .  I  d ispos i t iv i  or to-
dont ic i ,  come gl i  a l l inea-
tor i  t rasparent i ,  possono 
essere  ut i l izzat i  per  t ra t -
tare  queste  malocclusioni ,  

offrendo un’alternativa di-
screta  e  comoda per  i  p iù  
giovani .  Quest i  a l l ineatori  
sono proget ta t i  per  adat -
tarsi  a l la  cresci ta  continua 
dei  pazient i ,  modif icando 
i l  loro  sorr iso  in  modo 
prec iso  e  graduale .  Un 
altro problema frequente è  
l ’accumulo  di  p lacca ,  che  
può causare  gengivi t i .  La  
placca batter ica ,  se  non r i -
mossa  con una corret ta  
ig iene  ora le ,  può inf iam-
mare le  gengive,  portando 
a  s intomi  come rossore ,  
gonf iore  e  sanguinamento 

durante la  spazzolatura.  È 
fondamentale  mantenere  
una buona igiene orale per 
prevenire  quest i  d is turbi .  
Inol t re ,  l ’ eros ione  del lo  
smal to ,  spesso  causata  
dal l ’eccessivo consumo di  
bevande gassate  e  ac ide ,  
rappresenta  un’a l t ra  pre-
occupazione .  L’eros ione  
può indebol i re  i  dent i  e  
aumentarne la  sensibi l i tà .  
Proteggere  lo  smal to  e  l i -
mitare i l  consumo di  c ibi  e  
bevande acide è essenziale 
per  preservare  la  sa lute  
dentale  a  lungo termine.

La Fondazione Franco Califano e il Gruppo Denti e Salute offrono un mese dedicato alla prevenzione dentale, evidenziando l’importanza di controlli periodici 

Disturbi dentali comuni nei bambini: carie, placca, gengiviti ed erosione dello smalto
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Attesi a Trigoria i dirigenti per definire il tutto con la Roma e con il giocatore 

Zalewski vicino al Galatasaray

L a tra t t a t iv a  t ra  Roma  e  
Galatasaray per  Nicola  Za-
lews k i  po t rebbe  v ivere  
u na  g i orn a t a  impor ta nte  
og g i .  I l  ca l c ia t ore  ha  i l  
contrat to  in  scadenza  i l  30  
g iugno 2025  e  potrebbe  la -
sc i a re  l a  Capi t a le  g ià  in  
ques ta  sess ion e  d i  mer-

cato .  Ecco  tut t i  g l i  aggior-
nament i  su l l ’ a f fa re .  Come 
r ive la to  da  A l f redo  Pe -
dul là ,  è  conferma to  l ’ in -
cont ro  t ra  Za lewski  e  i l  
Galatasaray  di  oggi  pome-
r iggio .  Alcuni  emissar i  del  
c lub  turco  sono  a t tes i  a  
Tr igor ia  p er  de f in i re  l a  

propria  offer ta  a l la  soc ietà  
g ia l lo rossa ,  che  ch iede  10  
mi l ion i  nonos tante  i l  con-
t ra t to  de l  po lacco  s ia  in  
scadenza,  e  per  convincere  
i l  g iocatore  ad accet tare  la  
dest inazione .  Al tr i  aggior-
nament i  sono  prev i s t i  in  
serata .  

Frosinone, il ds ciociaro Angelozzi: “Soulé? Darà soddisfazioni alla Roma” 

“Sul mercato si poteva fare di più”

Il ds  del  Frosinone,  Guido 
Angelozzi ,  ha r i lasciato al -
cune dichiarazioni  durante 
i l  Premio  Nazionale  Ro-
mano Fogli  Classe e  Lealtà  
Mondial i .  Di  seguito le  pa-
ro le  r iportate  da  Tut tofro-
sinone.com. “Romano Fogli  
per  me è  s ta to  una  f igura  
che  ho  conosc iuto  a l  ter-
mine  del la  sua  carr iera  da  
calc iatore nel  Catania.  Una 
splendida  persona che  a  
me da  ragazzino mi  ha  
preso sotto  la  sua ala  e  mi  
ha fatto crescere.  Mi diceva 
che sarei  potuto arrivare in 
Ser ie  A:  non c i  sono arr i-

vato  da  ca lc ia tore  ma da  
dirigente ed ho un grandis-
s imo r icordo di  lui” .  
F inalmente  un po’  d i  r i -
poso dopo i l  calciomercato.  
“Set tembre  è  i l  mese  nel  
quale  r i f iat i  dopo due mesi  
intens i  d i  mercato .  Non c i  
r ipos iamo mai  ma a lmeno 
s iamo un po’  p iù  l iber i  e  
per  questo  s tamani  sono 
part i to  per  venire  a  ren-
dere omaggio al la  f igura di  
Romano Fogli” .  
Che voto da al  lavoro fatto  
col  Frosinone? 
“Sono soddis fa t to ,  s i  po-
teva fare  di  più,  ma adesso 

deve  par lare  i l  campo.  Se  
c i  darà soddisfazioni  vorrà 
dire  che  avremo lavorato  
bene”.  
Soulè  a l la  Roma:  può es -
sere  la  s tagione  del la  sua  
consacrazione? 
“È un g iocatore  bravis -
s imo.  L’a l t ro  g iorno mi  
hanno chiesto se  potrà gio-
care  con Dybala  e  per  me 
un giocatore  come l ’ex  Ju-
ventus gl i  potrebbe rubare 
un po’  di  spazio.  Soulé  per  
me è  i l  nuovo che avanza e  
sono convinto  che  darà  
be l le  soddis faz ioni  a l la  
Roma”.  

Registrato l'interesse dell'Antalyaspor per lui. C’è tempo fino a venerdì 

Lazio, Basic è un esubero

Dopo un’estate di voci di 
mercato Toma Basic è rima-
sto a Formello. Il  centro-
campista della Lazio non è 
riuscito a trovare una siste-
mazione ed è attualmente 
fuori rosa. Negli ultimi 
giorni l’Hajduk Spalato 
aveva provato a prenderlo 
in prestito secco, ma senza 

successo. Per Lotito e Fa-
biani il  croato è però rima-
sto un esubero e ora è 
subentrato l’interessamento 
di un club turco. Adesso, 
secondo quanto riportato 
dal sito turco akdenizman-
set.com.tr,  l ’Antalyaspor 
l’avrebbe messo nel mirino. 
Il club, infatti, starebbe pro-

vando a convincere il croato 
ad andare a giocare in Su-
perLig cercando di arrivare 
anche a un accordo con i 
biancocelesti.  Il  mercato in 
Turchia chiude venerdì 13 
settembre, la Lazio può 
sfruttare questi ultimi 
giorni per liberarsi di un 
esubero. 

Lazio, Baroni: “Cercheremo di creare il tessuto per farlo esprimere al meglio” 

“Tavares ha grandi potenzialità”

Marco  Baroni  è  in terve-
nuto ai  microfoni  di  Radio 
Ser ie  A per  par lare  de l -
l ’u l t ima pres taz ione  d i  
Nuno Tavares  co l  Mi lan .  
“É  un  ragazzo  che  ha  
grandi  potenzial i tà ,  non a  
caso  era  un giocatore  del -
l ’Arsenal .  Però  a l  d i  là  d i  
questo  è  un ragazzo a  cui  

adesso  dobbiamo creare  
un  percorso .  Ha  fa t to  
mol to  bene  in  questa  par-
t i ta  e  no i  lo  s tavamo 
aspettando perchè quando 
è  arr ivato ha avuto un pic-
co lo  problemino ,  s i  è  fe r-
mato  l ’u l t ima par t i ta  lu i ,  
l ’u l t ima par t i ta  l ’ aveva  
g iocata  a  febbra io  de l lo  

scorso  anno ,  quindi  è  un  
ragazzo  che  ha  de l le  
grandi  potenz ia l i tà .  Io  
spero ,  no ,  anzi ,  sono con-
v into  che  g l i  c reeremo i l  
tessuto  e  la  s t rut tura  g iu-
s ta  per  poter  dare  i l  me-
gl io  ed emergere  perchè è  
un  ragazzo  che  ha  de l le  
qual i tà  s traordinarie” .  
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“Ora è il più forte di tutti, lo dicono i numeri e il livello del suo tennis” 

Pietrangeli, le sue parole su Sinner

“Jannik Sinner ora è i l  più 
forte di tutti,  lo dicono i nu-
meri e il  livello del suo ten-
nis, secondo me quando sta 
bene è imbattibile.  Forse 
solo Carlos Alcaraz può 
dargli  fastidio,  per gli  altri  
non vedo possibil ità”.  Ni-
cola Pietrangeli, vincitore di 
due Roland Garros nel 1959 
e nel 1960, si  esprime dopo 
il successo di Jannik Sinner 
agli  US Open conquistando 
il  secondo titolo Slam della 
carriera. “Nei prossimi anni 
prevedo un duello con lo 
spagnolo per vincere i  tor-
nei più importanti  -sottoli-

nea l’ex capitano azzurro di 
Coppa Davis-.  Gli altri sono 
lontani dal loro l ivello,  so-
prattutto ora che Djokovic,  
a causa dell’età, sta inevita-
bilmente calando. Mi sa-
rebbe piaciuto vedere 
Sinner con i  big 3 al  loro 
massimo, ne avremmo viste 
delle belle”.  Pietrangeli  
tiene a precisare che non c’è 
nessuna ‘gelosia’  nei  con-
fronti  del  23enne azzurro:  
“Io non sono invidioso di 
Jannik come qualcuno ha 
scritto, gli auguro di battere 
tutti i  miei record e sono si-
curo che ce la farà” Dovrà 

stare attento agli  infortuni 
ma se riuscirà a restare sano 
si  toglierà ancora enormi 
soddisfazioni.  L’unico re-
cord che non mi potrà le-
vare è quello delle presenze 
e delle vittorie in Coppa 
Davis,  anche perché ora si  
giocano molte meno partite 
in questa competizione”.  
“L’unico appunto che posso 
fargli è che io avrei fatto di 
tutto per giocare le Olim-
piadi anche perché di Slam 
ne può giocare 4 all ’anno, 
per i  Giochi dovrà aspettare 
i l  2028”,  conclude Pietran-
geli.  

Le parole del campione olimpico di slalom gigante a Sapporo ’72 

Thoeni: “Sinner è italianissimo”

“Sinner è  i tal ianissimo,  mi 
viene da ridere a sentire al-
cune polemiche di  qualche 
leone da tast iera  sul  fat to  
che non sarebbe i ta l iano.  
Non gl i  va  dato  peso,  t ra  
l ’a l t ro  par la  beniss imo 
l ’ i ta l iano anche se  i l  tede-
sco è  la  sua l ingua madre.  
Mi  permetto  di  dire  che lo  
par la  megl io  di  tant i  i ta-
l iani  e chiuderei  qui la que-
st ione”.  Ad affermarlo ,  
diret tamente  a l l ’Adnkro-
nos  è  Thoeni ,  campione 
ol impico di  s lalom gigante 

a Sapporo ’72 e vincitore di  
4  Coppe del  mondo.  
“Anche ai  miei  tempi c’era 
qualcuno che diceva queste 
cose ,  ora  con i  socia l  è  
tut to  ampli f icato  ma r iba-
disco che non ha senso fare 
polemiche.  Dobbiamo es-
sere orgogliosi  che un cam-
pione come Sinner  s ia  
i tal iano”,  aggiunge Thoeni.  
“Ho vis to  la  f inale  di  ier i  
contro  Fr i tz  ma Jannik lo  
seguo da tempo sono un 
suo grande t i foso.  Sono fe-
l ic iss imo per  la  sua vi t to-

r ia ,  la  merita  è  un ragazzo 
s traordinario” ,  aggiunge.  
S inner,  d’a l tra  parte ,  
avrebbe potuto  s fondare  
anche sugl i  sc i :  “Da ra-
gazzo andava molto  bene 
anche lui  sugl i  sc i ,  ma ha 
scelto lo sport  migliore per 
lui  e  ha  fat to  beniss imo 
come dimostrano gl i  incre-
dibi l i  r isul tat i  raggiunt i  -
sot tol inea i l  73enne 
a l toates ino- .  Sarebbe s tato  
un campione anche nel lo  
sc i  perché ha grande ta-
lento e forza di  volontà”.  

I l  Consigl io  di  Stato  ha r i -
get tato  l ’ul t imo r icorso 
presentato da due residenti  
di  Pietralata  contro  lo  
sgombero dei  terreni  desti-
nat i  a l la  costruzione del  
nuovo stadio  del la  Roma.  
Questo  respingimento 
segna un passo fondamen-
tale  nel la  complessa  vi -
cenda giudiziar ia ,  
concedendo al  Comune di  
Roma e  a l la  società  gia l lo-
rossa  la  possibi l i tà  di  pro-
seguire  con i  r i levamenti  
tecnic i  necessar i  per  l ’e la-
borazione del  progetto  de-
f ini t ivo.  Dopo mesi  di  
dibat t i t i  legal i ,  i l  Comune 
ha ottenuto i l  via l ibera per 
l ’accesso a l le  aree  interes-
sate.  Nei  prossimi giorni ,  i  
tecnic i  incar icat i  in iz ie-
ranno i  carotaggi  geologici  
e  gl i  scavi  archeologici  pre-
vis t i .  I l  Consigl io  di  Stato  
ha dato ragione al  Comune 
di  Roma,  respingendo 
l ’ istanza di  appello dei  due 
residenti  di  Pietralata con-
tro  l ’ordinanza di  sgom-
bero dei  terreni .  Quest i  
terreni  erano stati  occupati  
senza t i to lo  dai  r icorrent i ,  
ma i l  Comune,  dopo aver  
dichiarato di  pubblico inte-
resse  la  costruzione del lo  
s tadio ,  aveva emesso 
un’ordinanza di  sgombero 
per recuperare le  aree.  I  re-
s ident i  avevano cercato  di  
b loccare  l ’accesso dei  tec-
nici  della Roma per i  r i l ievi  
necessar i ,  ma i l  t r ibunale  
c ivi le ,  in  pr ima is tanza,  
aveva accolto parzialmente 

la loro richiesta,  generando 
una ser ie  di  r icors i  che  s i  
sono conclusi  con i l  pro-
nunciamento del  Consigl io 
di  Stato.  Nella sua motiva-
zione,  i l  tr ibunale ammini-
s trat ivo regionale  (Tar)  
aveva già  sot tol ineato  
come le  aree  oggetto  del la  
disputa fossero destinate a 
un servizio  pubbl ico ,  t rat -

tandosi  di  beni  patr imo-
niali  indisponibili .  I l  Tar ha 
r ibadito  che l ’occupazione 
i l legi t t ima dei  terreni  da 
parte dei  residenti  non po-
tesse ostacolare la  realizza-
zione del lo  s tadio  del la  
Roma,  un’opera  di  r i le -
vante interesse pubblico.  A 
seguito  del  r iget to ,  l ’ordi-
nanza di  sgombero è diven-

tata  esecut iva  e ,  a  metà  
agosto,  i  residenti  hanno l i-
berato  i  terreni .  Nono-
stante  un ul t imo tentat ivo 
di  r icorso a l  Consigl io  di  
Stato ,  la  g iust iz ia  ha  con-
fermato la  val idità  del l ’or-
dinanza.  Con i l  v ia  l ibera  
def ini t ivo,  i l  Comune di  
Roma e la  A.S.  Roma prose-
guono nel  processo di  e la-

borazione del  progetto  del  
nuovo stadio.  Nei  prossimi 
giorni ,  i  tecnic i  del la  so-
c ietà  gia l lorossa  accede-
ranno f inalmente ai  terreni  
per eseguire una serie di  ri-
levamenti  geologic i  e  ar-
cheologic i .  Sono previst i  
c irca dieci  carotaggi  geolo-
gici  e  due tr incee archeolo-
giche,  operazioni  

fondamental i  per  conclu-
dere la  fase  prel iminare di  
studio.  Una volta terminati  
quest i  lavori ,  la  Roma 
potrà  procedere  con la  re-
dazione del  progetto  def i -
ni t ivo,  avvic inandosi  
ul ter iormente  a l la  costru-
zione di  un’ infrastruttura  
at tesa  da anni  dai  t i fos i  e  
dalla ci t tà .  

Roma, la questione dello Stadio a Pietralata: il Consiglio 
di Stato respinge l’ultimo ricorso




